

Eröffnungsfeier und Informationstag für das Verbindungsbüro des Deutsch-Chinesischen Ökoparks

Dienstag, 16.12.2014 um 10:40 Uhr

hbw | Haus der Bayerischen Wirtschaft, Europasaal

Max-Joseph-Straße 5, 80333 München

Grußwort

Bertram Brossardt

Hauptgeschäftsführer

vbw – Vereinigung des Bayerischen Wirtschaft e. V.

bayme – Bayerischer Unternehmensverband Metall und Elektro e. V.

vbm – Verband der Bayerischen Metall- und Elektro-Industrie e. V.

Es gilt das gesprochene Wort.

Sehr geehrte Damen und Herren,

im Namen

- der vbw – Vereinigung der bayerischen Wirtschaft e.V.
- und der bayerischen Metall- und Elektroarbeitgeber bayme vbm

heiße ich Sie alle herzlich willkommen.

Wir freuen uns sehr, dass das neue Verbindungsbüro des Deutsch-Chinesischen Ökoparks im Haus der Bayerischen Wirtschaft seinen Sitz gefunden hat.

Unsere Verbände leisten damit einen Beitrag zur Intensivierung der wirtschaftlichen Kontakte, die seit über drei Jahrzehnten zwischen der chinesischen Provinz Shandong und dem Freistaat Bayern bestehen.

Eine ressourcenschonende Energieversorgung und ein nachhaltiger Klimaschutz sind Themen, die auch uns in Bayern stark beschäftigen.

Ich denke, das neue Verbindungsbüro des Deutsch-Chinesischen Ökoparks kann hier den wechselseitigen Austausch voranbringen.

Doch nicht nur im Umweltbereich profitieren bayerische und chinesische Wirtschaft voneinander, wie folgende Zahlen zeigen:

- China ist nach den USA der zweitwichtigste Absatzmarkt für bayerische Waren – noch vor einem einzelnen europäischen Land.
- Zwischen 2002 und 2013 haben sich die bayerischen Exporte nach China versechsfacht! Die Exportsumme betrug im letzten Jahr rund 15,5 Milliarden Euro.
- Auch auf der Importseite ist China der zweitwichtigste Handelspartner für uns.

Sie sehen: Bayern und China – da steckt viel Potenzial drin!

Aus diesem Grund haben wir ein hohes Interesse daran, Chancen für eine intensivere Zusammenarbeit auszuloten.

Als Verbände wollen wir Firmen aus Bayern und China beim Aufbau von Geschäftskontakten unterstützen – zum Beispiel im Bereich Gesundheitswirtschaft. Zu diesem Thema hatten wir im November eine mehrtägige Veranstaltung.

Meine Einladung lautet: Wenn Sie Fragen haben oder Kontakt suchen – kommen Sie auf uns zu! Wir stellen uns gern als Plattform zur Verfügung.

Ich bin davon überzeugt: Im gegenseitigen Kennenlernen kann Vertrauen wachsen.

Und Vertrauen, so sagt man bei uns, ist immer noch die wichtigste Währung.

In diesem Sinne wünsche ich dem neuen Verbindungsbüro viel Erfolg und freue mich auf eine gute Nachbarschaft. Alles Gute!